

SCHNUPPERNACHMITTAG

Wir bieten interessierten Schülerinnen und Schülern der 4. Klassen die Möglichkeit, im Rahmen eines Schnuppernachmittags verschiedene Ateliers zu besuchen, einen ersten Kontakt mit der französischen Sprache an unserer Schule und mit unseren Französischlehrern zu knüpfen.

WANN? 22.01. 2020

UHRZEIT? 15:00 bis 17:00

WO? Im Pamina Schulzentrum

Bitte melden Sie Ihr Kind per Email bei Herrn Blum oder Frau Götz verbindlich an.



GYMNASIUM IM PAMINA-SCHULZENTRUM
HERXHEIM

1. FREMDSPRACHE FRANZÖSISCH



Ansprechpartner

Andreas.blum@pamina.bildung-rp.de
Christine.goetz@pamina.bildung-rp.de



FRANZÖSISCH - WARUM?

Am Pamina Schulzentrum ist der Schulname Programm. PAMINA steht für eine ganze Region: PA - Pfalz, MI - Mittlerer Oberrhein, NA - Nordelsass. Wir leben in einer Grenzregion und in direkter Nähe zu Frankreich - im Zentrum Europas. Als Europaschule des Landes Rheinland-Pfalz und als Botschafterschule des Europäischen Parlaments sehen wir die deutsch-französische Partnerschaft als Motor der Einigung. Wir stehen mit unserem Namen für den Europäischen Gedanken und tragen diesen an unsere Schüler weiter. Wir haben die Möglichkeit über die Landesgrenzen hinaus kurze Ausflüge zu unternehmen und Kontakte zu knüpfen. Wenn das mal kein Grund ist, die Sprache unserer Nachbarn zu lernen?

Französisch ist eine Weltsprache: In 29 Ländern auf 5 Kontinenten sprechen rund 300 Millionen Menschen Französisch.

Als eine der wenigen Schulen in der Region bieten wir ab Klasse 5 Französisch als 1. Fremdsprache an. Selbstverständlich kann aber Französisch auch ab Klasse 6 als 2. Fremdsprache gewählt werden.

FRANZÖSISCH 1. FREMDSPRACHE

Französisch gilt oft als schwierig. Doch je jünger die Kinder sind, desto unvoreingenommener lassen sie sich auf die Fremdsprache ein. Wir machen uns die sensible Phase der 10 bis 11-Jährigen zu Nutze, in der sie spielerisch und durch Imitation lernen, wie sie auch ihre Muttersprache unbewusst erworben haben. Die Kinder haben Freude zu sprechen, Dialoge vorzuführen, zu singen, zu basteln. Warum also nicht auf Französisch?

Die Kinder in Klasse 5 sind meist sehr motiviert und brennen auf neue Fächer, neue Lehrer, neue Sprachen. Dies spielt uns Fremdsprachenlehrern zu und wir setzen genau dort an.

Außerdem schult das Erlernen der französischen Sprache das logische und das abstrakte Denken. Genauigkeit ist gefragt!! Oft fällt es den Schülern deshalb auf ihrem weiteren Schulweg leichter eine 2. oder gar 3. Fremdsprache zu erlernen.

IST DAS ETWAS FÜR MEIN KIND?

Eine Voraussetzung für die Wahl von Französisch als 1. Fremdsprache ist eine Gymnasialempfehlung der Grundschule. Französisch als 1. Fremdsprache wird ausschließlich im gymnasialen Zweig der Sekundarstufe I fortgeführt.

Weitere günstige Voraussetzungen sind:

- Eigenes Interesse am Französischen
- Mindestens gute Leistungen im Fach Deutsch
- Positive Arbeitshaltung
- Leistungsbereitschaft
- Freude an Sprache

WIE GEHT ES DANN WEITER?

Für unsere F1-Schüler ist in der 6. Klasse die 2. Fremdsprache Englisch obligatorisch. Die Gruppe bleibt in beiden Fremdsprachen bis zur 10. Klasse zusammen. So können Verknüpfungen zwischen den Sprachen hergestellt werden und bereits gemachte Lernerfahrungen als Synergieeffekte genutzt werden. Ein Fortschritt in der 2. Fremdsprache wird erfahrungsgemäß schnell sichtbar und bis Ende der Sekundarstufe I befinden sich alle Schüler in Englisch auf einem vergleichbaren Niveau.

WEITERE ANGEBOTE FÜR FRANZÖSISCHSCHÜLER

Vorbereitung und Durchführung des internationalen Sprachzertifikates DELF

Austausch mit Paris und Dijon

Teilnahme an individuellen Austauschprogrammen: Romain Rolland (Burgund), Anna Seghers (Elsass)

Tagesbegegnungen mit Schulen im Elsass

Tagesfahrten nach Wissembourg

Projekte mit unserer Partnerschule Séminaire de Jeunes in Walbourg

Teilnahme am deutsch-französischen Entdeckungstag



On y va!